

---

## El vivero de la Dirección de Recursos Naturales no cuenta con agua para el riego

El guardaparques Leonardo Orozco, responsable desde hace tres años y medio del vivero El Junco, perteneciente a la Dirección de Recursos Naturales Renovables, se refirió a las diversas tareas que llevan a cabo y reclamó que tienen un gran problema con la provisión de agua de riego.

En diálogo con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael, explicó que en este vivero perteneciente a la Provincia, en algún momento se trabajó conjuntamente con la comuna; no obstante, actualmente no hay convenios. “Me encuentro solo trabajando, manteniéndolo, lo cual cuesta mucho. Si bien estoy cuidándolo, también estoy produciendo árboles nativos, lo cual es muy importante porque tiene que ver mucho con la actualidad y el cambio climático. Algarrobos, chañares, jarilla, albaricoque, olivillos, aguaribay son algunas de las especies nativas que produzco en el vivero”, señaló, y destacó que se trata de árboles adaptados a nuestro ambiente, nuestro suelo y a nuestra disponibilidad hídrica. Por ejemplo, un algarrobo puede subsistir con dos o tres litros de agua por semana, y a medida que crece necesitará menos, pues él mismo será el que absorberá directamente de las napas freáticas o del ambiente. Similar es la virtud de otras especies.

La realidad de este profesional se complica debido a la cantidad de ejemplares que debe cuidar. Por otra parte, en épocas normales concurren alumnos de escuela para conocer el lugar y realizar algunas prácticas, siendo un “aula verde”.

Lamentó que algo que le falta a este vivero sea nada menos que el caudal hídrico necesario. “No es posible que no estemos recibiendo el riego de todo el sector Sur del parque Mariano Moreno, donde hay un problema muy grande por mala administración del agua. He hecho notas al respecto, tengo pedidos de reuniones, tenemos muchas situaciones que hacen que yo plantee esto como reclamo: la necesidad urgente del restablecimiento del agua o que, de alguna manera, se busque desde lo técnico que yo pueda regar el vivero. Hay que tener en cuenta que entrego hasta 70 mil estacas de álamo para los productores locales”, advirtió.

Aseguró que muchos árboles que se ven en puntos importantes del departamento, como Valle Grande o El Nihuil –entre otros–, surgieron de ahí.